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Bericht aus Berlin und dem Wahlkreis des Bundestagsabgeordneten Christoph Bernstiel 12/2019 

 Stadt. Land. Bernstiel. 

Liebe Leserinnen und Leser, 
 

die Adventszeit ist eine Zeit des Ankommens. Man kann das vergangene Jahr Revue passieren lassen, 
sich Gedanken über das Erreichte, das Versäumte oder das, was einfach noch ein wenig Zeit braucht, ma-
chen. Vielen von Ihnen wird es sicher so vorkommen, dass das Jahr 2019 im Alltagstrott einfach an einem 
vorbeigegangen ist. Wenn man dann aber doch mal abends auf dem Weihnachtsmarkt bei einem heißen 
Glühwein mit Freunden auf das Jahr zurückschaut, dann fallen jedem von uns ganz bestimmt zahlreiche 
besondere, innige und tolle Erinnerungen ein, die wir gerne im Herzen mit ins Jahr 2020 nehmen werden. 
Zum Ende des Jahres möchte ich die Gelegenheit nutzen, um Ihnen einen kleinen Jahresrückblick über 
meine Arbeit im Deutschen Bundestag zu geben. Aus 21 Sitzungswochen - entsprechend 21 Wochen-
Updates - , unzähligen Debatten und Gesprächen gibt es schließlich viel zu berichten. Leider blicken wir 
auch auf sehr traurige und bewegende Ereignisse zurück. So erinnern wir uns sicher noch lange an den 
grauenhaften Anschlag im Oktober. Umso mehr wünsche ich Ihnen von ganzem Herzen, dass Sie ein be-
sinnliches, friedliches und frohes Weihnachtsfest im Kreise Ihrer Liebsten haben werden. Ich danke Ihnen 
für Ihre Unterstützung, die vielen persönlichen Begegnungen und freue mich, Sie 2020 wiederzusehen. 

 
 

 
Ihr Christoph Bernstiel  

 

https://www.christoph-bernstiel.de/videoblog/
https://www.christoph-bernstiel.de/videoblog/
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Zukunftsthema in der Region verankert 

Für die Entwicklung unserer Region ist es unerlässlich, dass sich 

zukunftsträchtige Wirtschaftszweige wie die Cybersicherheit bei 

uns ansiedeln. Die Gründung der Agentur für Cybersicherheit in 

Halle (Saale) ist dafür ein erster Schritt. Für mich ein großer Er-

folg, denn monatelanges Werben für den Standort hat sich da-

mit ausgezahlt. Über 240 Millionen Euro stehen der Agentur 

vornehmlich zur Projektförderung zur Verfügung. Jetzt werde ich 

weiter daran arbeiten, international erfolgreiche IT– und Cyber-

unternehmen in unsere Heimat zu holen und mit unserer Uni-

versität und unserer einheimischen Wirtschaft zu vernetzen. 

Wenn man so will, geht die Arbeit jetzt erst richtig los! 

 

Gemeinsam mit Gesundheitsminister Jens Spahn als Nikolaus unterwegs  

Die Region bekannt machen 

Nachdem bereits meine Kollegen Philipp Amthor MdB und un-

ser heutiger CDU-Generalsekretär Paul Ziemiak MdB in Halle 

(Saale) sich unseren Fragen stellten, konnten wir dieses Jahr mit 

Christian Hirte MdB den Ostbeauftragten der Bundesregierung 

bei einer CDU-internen Gesprächsrunde näher kennenlernen. Im 

Sommer besuchte auch unsere Staatsministerin für Digitalisie-

rung Dorothee Bär unsere Stadt. Zum Nikolaustag folgte schließ-

lich unser Gesundheitsminister Jens Spahn MdB meiner Einla-

dung. Gemeinsam wurde eine Tele-Medizin-Praxis besucht, be-

vor im St. Elisabeth und St. Barbara Krankenhaus eine bürgerof-

fene Diskussionsrunde auf dem Plan stand. 

Pressekonferenz zur Gründung der Cyberagentur des Bundes Ende Januar 2019 

Die Saaleschwimmer 

...sind das diesjährige Weih-

nachtskartenmotiv und folgen 

damit auf die Erinnerung an die 

Tradition des Neujahrsgrußes 

der Salzwirker-Brüderschaft der 

Halloren in 2018. Am hellen 

Strande der Saale in Halle findet 

sich stets zum Nikolaustag eine 

weihnachtlich kostümierte Ge-

sellschaft ein. Das Titelfoto zeigt 

 die Mutigen, die mit dem Ausruf 

„Gut Naß, Hurra!“ in das frosti-

ge Wasser laufen. Gut, dass zu 

dieser Tradition heutzutage 

auch ein heißer Glühwein ge-

hört. Diese Aktion ist ein schö-

nes Zeichen dafür, wie selbst-

verständlich ein Bad in der Saa-

le heute wieder für viele Hallen-

ser ist. Und wer es den Saa-

leschwimmern einmal gleich tun 

möchte, der merke sich schon 

mal Nikolaus 2020 vor. 

Weihnachtskartenmotiv 2018 
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Meine Reden im Deutschen Bundestag 2019 

 15. Februar 2019 

IT-Sicherheit 
 

15. März 2019 

Ost-Quote in Bundesbehörden 
 

21. März 2019 

Ehrenamt in Bevölkerungsschutz 

und Katastrophenhilfe 
 

04. April 2019 

Enquête-Kommission - Direkte Demokratie 
 

05. April 2019 

Jugend erinnert - Diktatur und Gewaltherr-

schaft 
 

06. Juni 2019 

Gesetz zum IT-Änderungsstaatsvertrag 
 

07. Juni 2019 

Vermeintliche Hetzjagden in Chemnitz 
 

27. Juni 2019 

Für den Schutz unserer Demokratie—Gegen 

Hass und rechtsextreme Gewalt 
 

26. September 2019 

 Erhalt der Stasi-Unterlagenbehörde 

 Schutz von Rechtsstaat und Demokratie 
 

17. Oktober 2019 

 Bekämpfung des Antisemitismus 

 Öffentlich-rechtlicher Rundfunk 
 

18. Oktober 2019 

Rechtsterrorismus 
 

07. November 2019 

Gegen Hassrede und Hasskriminalität 
 

13. Dezember 2019 

Mahnmal für Opfer kommunistischer Gewalt 
 

19. Dezember 2019 

Informationstechnik im Sicherheitsbereich 
 

20. Dezember 2019 

Sicherheit beim 5G-Netzausbau 

In den vergangenen Mona-

ten habe ich zu vielen ver-

schiedenen Themen im 

Deutschen Bundestag spre-

chen dürfen. Die Chance, 

meine Gedanken vor dem 

Deutschen Bundestag aus-

drücken zu dürfen, erfüllt 

mich immer wieder mit 

Dankbarkeit. Klicken Sie 

gerne auf den ein oder an-

deren Titel einer Rede, um 

die Debatte noch einmal 

nachzuvollziehen. 

Besonders hitzig her ging es 

bei der Rede zum „Mahnmal 

für die Opfer kommunisti-

scher Gewaltherrschaft“. 

Für mich ist es klar: „Die 

DDR war eine Diktatur.“ 

Sehr bewegend war für mich 

meine Rede zum Thema 

„Rechtsterrorismus“ unmit-

telbar nach dem grauenhaf-

ten Anschlag Anfang Okto-

ber in Halle (Saale) und dem 

Saalekreis. 

61% der Deutschen nutzen 

im Internet immer dasselbe 

Passwort. Wenn Sie wissen 

wollen, welches das belieb-

teste Passwort ist, dann kli-

cken Sie auf meine Rede 

vom 15. Februar 2019.  

https://www.youtube.com/watch?v=de4EFKG399I
https://www.youtube.com/watch?v=jVfJ9ddCD0k
https://www.bundestag.de/mediathek?videoid=7337623#url=L21lZGlhdGhla292ZXJsYXk/dmlkZW9pZD03MzM3NjIzJnZpZGVvaWQ9NzMzNzYyMw==&mod=mediathek
https://www.bundestag.de/mediathek?videoid=7337623#url=L21lZGlhdGhla292ZXJsYXk/dmlkZW9pZD03MzM3NjIzJnZpZGVvaWQ9NzMzNzYyMw==&mod=mediathek
https://www.youtube.com/watch?v=Sw_5VcV_gzY
https://www.youtube.com/watch?v=7KsgxHxUS5o
https://www.youtube.com/watch?v=7KsgxHxUS5o
https://www.youtube.com/watch?v=EftHa184Qn0
https://www.youtube.com/watch?v=D4Zlwlu6YL4
https://www.youtube.com/watch?v=QPJov22lX2w
https://www.youtube.com/watch?v=QPJov22lX2w
https://www.youtube.com/watch?v=2O6IrzBBhjc
https://www.bundestag.de/mediathek?videoid=7390861#url=L21lZGlhdGhla292ZXJsYXk=&mod=mod536668
https://www.bundestag.de/mediathek?videoid=7395058#url=L21lZGlhdGhla292ZXJsYXk/dmlkZW9pZD03Mzk1MDU4JnZpZGVvaWQ9NzM5NTA1OA==&mod=mediathek
https://www.bundestag.de/mediathek?videoid=7395362#url=L21lZGlhdGhla292ZXJsYXk/dmlkZW9pZD03Mzk1MzYyJnZpZGVvaWQ9NzM5NTM2Mg==&mod=mediathek
https://www.youtube.com/watch?v=UlJH49mcnrc
https://www.youtube.com/watch?v=PbkiBBUrbnk
https://www.bundestag.de/mediathek?videoid=7407522#url=L21lZGlhdGhla292ZXJsYXk/dmlkZW9pZD03NDA3NTIyJnZpZGVvaWQ9NzQwNzUyMg==&mod=mediathek
https://www.bundestag.de/mediathek?videoid=7409039#url=L21lZGlhdGhla292ZXJsYXk=&mod=mod536668
https://www.bundestag.de/mediathek?videoid=7409802#url=L21lZGlhdGhla292ZXJsYXk/dmlkZW9pZD03NDA5ODAyJnZpZGVvaWQ9NzQwOTgwMg==&mod=mediathek
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te über die Netzsicherheit. Nachdem ich auch 

in der CDU/CSU-Bundestagsfraktion zu dem 

Thema Stellung bezogen habe, gab es in den 

folgenden Monaten mehrere Gesprächsrun-

den im Bundeswirtschaftsministerium, im 

Bundeskanzleramt und mit Vertretern der 

Telekommunikationsunternehmen sowie der 

Behörden. In der Woche vor Weihnachten 

mündete dieses Engagement in einer durch 

den Fraktionsvorsitzenden Ralph Brinkhaus 

einberufenen Diskussionsrunde und der Ab-

sicht, politische Rahmenbedingungen für den 

5G-Netzausbau zu definieren. Am Ende der 

letzten Sitzungswoche sprach ich schließlich 

im Plenum zur digitalen Souveränität 

Deutschlands und Europas. Nach anderthalb 

Jahren intensiver Bemühungen ist das Thema 

damit ganz oben auf der politischen Agenda 

angekommen. 

https://de-de.facebook.com/bernstiel 

https://twitter.com/c_bernstiel 

https://www.instagram.com/

Kontakt 

Links 

 

Haben Sie Fragen, Anregungen 

oder Informationsbedarf? 

Mein Team und ich stehen Ihnen jeder-

zeit sehr gerne zur Verfügung. 
 

Berlin   (030) 227 75071  

christoph.bernstiel@bundestag.de 
 

Wahlkreis: 

Halle (Saale) (0345) 388 08 79  

Saalekreis  (034602) 206 08 

christoph.bernstiel.wk@bundestag.de 

Abschiedsfoto nach spannenden Wochen des interkulturellen Austausches 

Ein Austausch zwischen Tallinn und Berlin 

Mit dem Internationalen Parlamentsstipendium (IPS) bietet 

der Deutsche Bundestag seit Jahren jungen Menschen aus 

aller Welt die Möglichkeit, für einige Monate einen Einblick 

in die parlamentarischen Abläufe unseres Parlaments und 

die Arbeit der Abgeordneten zu erhalten. Mein Büro erhielt 

Unterstützung von Renate Gross aus Estland. Während der 

Zeit habe ich sie gern nach Halle (Saale) eingeladen, damit 

Sie neben Berlin auch den Wahlkreis und die Arbeit vor Ort 

kennenlernen konnte. Aber nicht nur Renate konnte wäh-

rend ihrer Zeit im Bundestag etwas lernen, auch das Team 

und ich haben zahlreiche Eindrücke über Estland und das po-

litische System dort sammeln dürfen. 

Die Sache mit dem 5G-Netzausbau 
 

...begleitet mich inzwischen seit dem Früh-

jahr 2018. In zahlreichen Gesprächen mit 

den Netzbetreibern, den Anbietern, unse-

ren Sicherheitsdiensten und im Austausch 

mit politischen Vertretern aus den USA, Ja-

pan, Schweden und Israel bin ich zur Über-

zeugung gekommen, dass Unternehmen, 

die unter dem Einfluss autoritärer Staaten 

stehen, aufgrund von Sicherheitsbedenken 

aus dem deutschen Netz herausgehalten 

werden müssen. Mit Beginn der Versteige-

rung der 5G-Frequenzen habe ich meine 

fachliche Einschätzung im Innenausschuss 

vorgestellt und auf meine Initiative infolge-

dessen eine interne Gesprächsrunde mit 

Abgeordnetenkollegen gebildet. Im Herbst 

diesen Jahres entstand mit dem beginnen-

den Netzausbau auch die öffentliche Debat- 

https://de-de.facebook.com/bernstiel/
https://twitter.com/c_bernstiel?lang=de
https://www.instagram.com/christoph.bernstiel/
https://de-de.facebook.com/bernstiel/
https://twitter.com/c_bernstiel?lang=de
https://www.instagram.com/christoph.bernstiel/
mailto:christoph.bernstiel@bundestag.de
mailto:christoph.bernstiel.wk@bundestag.de

